

En Jerez. Fuera... Un trimestre 6.76 p... Un año... 25

ANUNCIOS, a precios convencionales.

Redaccion y Administracion, Compás, 2

El Guadalete.

Table with 4 columns: M, T, R, P. Rows for Jerez to Sevilla, Cadiz, Sanlúcar, Sevilla to Jerez, Cadiz to Jerez, Sanlúcar to Jerez.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO.

AÑO XXXIII.

Jerez de la Frontera: Viernes 14 de Octubre de 1887.

Núm. 9.684

El Guadalete.

UNA ANTIGUA INJUSTICIA.

En estos días vienen apareciendo en nuestra ciudad los avisos conminatorios para el pago del trimestre de inmuebles, con arreglo á las disposiciones vigentes, en las que están olvidadas hasta las menores nociones de equidad; y esto nos ha traído á la memoria que ya en otras ocasiones hemos protestado...

mucho más equitativo que no se impusiese recargo alguno, y que solo cuando hubiere pasado un plazo de un mes sin pagar, se procediera al embargo, y este fuese con el menor gasto posible?

seguros hay más de uno que ha escuchado los lamentos que tan fielmente reproduce el hábil escritor: «Hemos atravesado el muelle y la puerta de la Estacion de Pequeña Velocidad, para recorrer el corto trayecto que conduce al antiguo muelle Lacasaigüe.

Andaluz, llamó mi atencion: torcí á la izquierda, subí tres gradas de barro arcilloso y llegué á la construccion chinesca, de la que dice D. Ventura, que es lo mejor y lo más bonito de la Exposicion y lo más árabe que tiene Cádiz actualmente.

EL BANQUETE DE LA ASOCIACION DE ESCRITORES Y ARTISTAS

Los individuos extranjeros del Congreso Literario y Artístico Internacional fueron obsequiados el 11 en la noche con espléndido y fraternal agasajo. El salon-teatro del Conservatorio, de tan artísticas y hermosas proporciones como de rico aspecto, ofrecia un golpe de vista suntuoso y deslumbrador.

decid á quien saberlo solicite, que habéis visto en la patria de Cervantes Quijotes á granel; Sanchos muy pocos

Muchos y ruidosos aplausos acogieron estos brindis, pero los honores de la fiesta correspondieron al insigne Julio Simon y á nuestro ilustre compatriota Echegaray.

Habló primero el orador español, y los periodos vibrantes, fogosos y grandilocuentes que brotaron de sus labios con nerviosa rapidez y sóbria estructura, impresionaron vivamente al auditorio en masa.

Pero éstos ¡con qué deleite escucharon la elegantiísima y admirable dición del famoso estadista, ora inspirada por la emoción más comunicativa, ora esmaltada por los toques más delicados del esprit!

Terminados los brindis con nuevas frases del señor Nuñez de Arce, fuese disolviendo la reunion, entre mutuas enhorabuenas y saludos, al son de las enérgicas y alegres notas de la Jota Aragonesa, tocada por la orquesta con gran entrain.

TELEGRAMAS.

(Del Imparcial.) ESPAÑA Y FRANCIA. Paris 11 (6 tarde)

El banquete celebrado anoche en honor del Sr. Martos en la embajada de España es objeto de muchos comentarios, considerándose como muy importante, tanto por haber servido de ocasion para conversaciones de trascendencia entre el señor Martos y algunos de los principales convidados.

Segun mis informes, en su conversacion con Mr. Flourens, alabó grandemente el Sr. Martos la habilidad desplegada por su interlocutor cuando el incidente con Alemania en la cuestion Schenabele.

El ministro de Negocios extranjeros francés expresó la opinion de que España y Francia deben marchar juntas en la cuestion de Marruecos, disertando sobre la importancia de cimentar la union de los dos países para contingencias futuras.

«España y Francia unidas—dijo mon-

Y en efecto: no tiene explicacion plausible que á medida que se hace más patente la escasez de recursos del infeliz que no ha podido satisfacer su cuota en la fecha prefijada, se le dificulten más los medios de pagarla imponiéndole un fuerte recargo, y luego otro más oneroso, y por último se le arrebatase su propiedad, aumentando el premio en cada uno de los tres grados.

Philos sigue su honrosa tarea describiendo admirablemente los cijen detalles que pintan todo lo que ha tenido de insensato, de bufo, y de perjudicial la célebre Farsa inventada y sostenida por lo satánica soberbia, y lo que no es la soberbia, del ilustre Doctor. De lo que ayer escribe Philos tomamos lo que sigue para delectacion de nuestros lectores, entre los cuales estamos

Uno, al parecer, dueño de aquello, estaba dado á los diablos. De las medias palabras que cazé al vuelo; colegí que la Exposicion lo habia arruinado; que el negocio era malísimo; que ni en una semana sacaba los cuatro duros que le exigia la Diputacion todos los días; que habia sido victima de un engaño; que estaba dispuesto á todo, pues de él no se reía nadie; que etc... que etc... Y así por el estilo desahogaba su biis y mal humor, echando por la boca, no sólo venablos, sino sapos y culebras.

con las doradas espigas que abrumadas se doblegan bajo el peso de sus granos, que mil esperanzas bellas, mil benditas ilusiones para el labrador encierran con los limpidos arroyos que nacen en la alta sierra, y por entre agudas guijas sus linfas puras destrenzan; que juguetones murmuran, saltando riscos y peñas, y dejan en fiel tributo por do pasan, ricas perlas, vacilantes, temblorosas, y que al agitarse trémulas, en iris de luz brillante á los rayos del sol quiebran; con los alados cantores que el umbroso valle pueblan, y que en melódicos ritmos, ya con gratitud celebran á la sonrosada Aurora cuando su manto despliega,

ya el fresco y cómodo asilo que le ofrece la arboleda con su tupido ramaje, en las calurosas siestas, ó ya el adiós melancólico que dan cual última ofrenda á la tarde que declina, y que trae la noche vertiginosa. Hermosa es, en fin, la tarde, y hoy es más, porque celebran el venerado patrono de estos lugares y tierras. Todos, jóvenes y viejos, abandonan sus tareas, y se consagra este día á solemnizar la fiesta. Hay misa por la mañana, que con devocion extrema oyen todos de rodillas mientras el Padre la reza; y por la tarde, contentos, se marchan á la pradera, y allí los juegos, el baile, y la batahola empiezan,

Mas como siempre la soga por lo más delgado quiebra, y aunque no faltó entre ellos quien tomara como ofensa el inconveniente tono de frases tan altaneras, es costumbre inveterada que sin razón ó con ella, entre débiles y fuertes, bien ó mal, aquellos cedan. Así, que, espontáneo, ó ya dictado por la prudencia, un ¡no! prolongado oyóse, y alguno dijo: ¡que venga el otro; ¡que pase el señor! y no faltó quien dijera, que las fiestas de los pobres, para ricos no son fiestas. Acaso tenga razón quien esto dijo, y no sean las fiestas de los humildes para los magnates buenas; pero es lo cierto del caso que, no obstante la pobreza,

de sus acciones, benditas? ¿Todo es inútil aquí? Pero nó; á los que llevaron noble virtud por escudo, no puede el silencio mudo del olvido sepultar. Que aunque su recuerdo pase con los que su amor sintieron y su virtud comprendieron, puede esa vida gozar. Y ella, que al dejar el mundo victima de adversa suerte, halló al borde de la muerte un depositario fiel. Un honrado sacerdote que con unción santa y pura, pudo templar la amargura de su desgracia cruel. Y escuchó el remordimiento que turbaba su conciencia, y comprendió la inocencia

sieur Flourens—ejerceran gran peso é influencia en Europa. Mr. Charmes, el director de política del ministerio de Negocios extranjeros, habló tambien con el Sr. Martos sobre la cuestión de Marruecos...

de la mala interpretacion de sus instrucciones encaminadas á reducir el número de los sobreseimientos... Solicitarán el sobreseimiento con arreglo á los números 1.º y 2.º del artículo 637 de la ley de Enjuiciamiento criminal...

Variedades.

EL BARBERO DE SEVILLA.

La otra noche, cuando escuchaba embalsado la mejor de las partituras del maestro de los maestros, agolpábase á mi cansada imaginacion en confuso tropel un mundo entero de recuerdos...

de que en Jerez tiene su tradicion esta ópera y acaso yendo á buscar fechas más atrasadas, tambien podrian hallarse memorias en que nuestra célebre compatriota la Cruz Gassier, entusiasmo á nuestros abuelos con la ópera en cuestion...

Aquella época de exquisita galantería en la que aun duraba el exajerado culto á los fueros del sexo y de la belleza; aquella sociedad en que la hermosura se sepultaba y se guardaba como oro en paño...

Empieza la obra con una serenata que el Conde de Almaviva, con el finjido nombre de Lindoro, dá á Rosina. El Sr. Frápolli, encargado de la parte de tenor, dijo con sumo gusto y delicadeza la conocida y lindísima canción Ecco ridente il cielo...

mercimientos, entusiasmo y triunfos y de jado, para ocuparme al fin de mi reseña de Blanca Donadio, que fué la estrella de primera magnitud que prestaba fulgor y brillo...

Mucho despues de terminada la representacion, aun resonaban en la sala del teatro los bravos y las manifestaciones de entusiasmo, obligándola á salir al palco escénico diez ó doce veces. Poco vale y poco significa mi opinion humilde y desautorizada, pero ingénua é imparcial...

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARÍS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, 61, rue Caumartin.

A los Sres. Extractores

Se venden FACTURAS DE EXPORTACION en la Librería, calle Larga, núm. 33.

TABLAS de relacion entre los grados alcohólicos de Gay-Lussac e Hidrómetro de Sykes.—Se venden en la Librería calle Larga número 33.

Don Eduardo Guzman,

profesor en Medicina y Cirujía, ha trasladado su domicilio y gabinete de consultas, á la calle Honda número 12

D. Francisco Palop y Segovia, médico-cirujano, ofrece sus servicios calle Naranjas núm. 6. Consulta diaria con honorarios, de doce á una Idem para pobres, de una á dos. En la imprenta de EL GUADALETE y Librería, Larga, 33, se venden permisos talonarios perforados...

Suscripcion para erigir un monumento á la memoria de D. Francisco Revueltas Montel.

Table with columns for names and amounts in Peset.s. Suma anterior 1.552'25. D. Pedro Beigbeder y Algarin. 5. D. José Esteve y Lopez. 5. D. Blas J. Diaz de Arcaya, presbitero. 3. D. Pedro Perez Moreno Nieto, presbitero. 2. D. Antonio Arias. 0'25. D. Fernando Real. 5. D. Manuel Sanchez Carrillo, presbitero. 5. D. Felix Pulido y Guerrero, presbitero. 2. D. Fernando Toro y Salas, presbitero. 1. D. Manuel Toro y Salas, Pbro. 1. D. Jacinto J. Zamora, Pbro. 5. D. Juan Pagiery Capdepon. 5. D. José María Benitez, Pbro. 10. D. Luis Offerral y Perez, Puro. 1. D. Francisco J. Lomas, Pbro. 5. D. Santiago Tizoli. 15. D. Carmen Alvarez, viuda de Torres. 5. D. Enrique Hour. 50. D. José Jurado y Melero. 5. D. Francisco Bermejo Caballero. 5. D. Federico Quintanilla. 5. D. Ceferino Martínez Infante. 5. D. Pedro Garcia Pelayo. 20. D. Tomas Villar. 2'50. D. José Maria Molina. 5. D. José Maria Barroso. 5. D. Timoteo de las Heras. 5. D. Antonio de Dez. 7'50. D. Sebastian Argudo. 3. D. Francisco Argudo. 3. D. Manuel Perez Pernia. 1'75. Total. 1.750'25 (Se continuará.)

Un recorte del «Manifiesto»: «El Correo viene todo dedicado á la pintura: pinta á Cadiz vuelto de revés: lo representan unos cal-alleros, vestidos de frac y corbata blanca, enseñando á robar á unos cuantos piletos. Como se ve, Cadiz, según El Correo, ha venido muy á menos; mas la desgracia es, que esto no es una novedad: ¡hace tanto tiempo que sucede lo mismo!»

Como la concurrencia hace abaratar los precios de las cosas que se ponen á la venta, resulta que los pimientos, los tomates y las berenjenas, las granadas y los ajos se cotizan á muy bajo precio en el mercadillo de la calle del Mercado, que como se sabe, abre sus puertas á las ocho y media y nueve de la mañana...

En la acera derecha de la calle de Madre de Dios existe un agujero tan cuadrado, tan hondo y tan perfecto y á propósito para romper algunos centenares de piernas, que se está realizando un ver-

ACTO HERÓICO DE UNA MUJER.

En una de las pasadas noches presentáronse tres hombres á las ventanas de la casa que en el pueblo de Calzada de Oropesa, habita una acomodada viuda. Creyéndola, sin duda sola comenzaron á forzar las ventanas con evidente propósito de robar la casa...

Pocos momentos despues, sin embargo, los malhechores asaltaban la casa de un guarda monte, á la sazón ausente, entrando por las tapias de un corral medianero. La dueña de éste, sintió ruido, se puso al acecho, y segura como estaba de la ausencia del guarda, dedujo que en la casa habia ladrones.

No escuchando entonces más que su valerosa indignacion, aquella mujer llamada Ruperta, se arrojó de la cama y sin vestirse cogió un hacha, única arma hallada á mano, saliendo al corral en el momento en que huian los ladrones. Dos de ellos pudieron escapar, pero logró sujetar al tercero de un brazo, amenazándole con descargar sobre su cabeza el hacha si se movia, con lo que dió tiempo á que la vecindad oyera sus llamamientos y acudiera luego la autoridad, á la que hizo entrega del detenido.

Por la declaracion del preso fueron despues cogidos sus compañeros y todos se hallan ya en poder del juzgado de Puente del Arzobispo.

Los ladrones eran todos vecinos de Calzada; uno de ellos es el famoso hombre del garrote que detuvo al obispo de Avila, Sr. Sancha, cuando con santo celo se dirigia al pueblo de El Gordo á visitar y socorrer á los coléricos.

Tambien la Ruperta tiene como honroso antecedente, el haber sido la única persona del pueblo que al llegar unos forasteros durante la invasion colérica, les prestó auxilio, cuando las autoridades del pueblo les negaron la entrada.

LA GACETA.

DIA 10 DE OCTUBRE.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Real decreto de 30 de Setiembre, concediendo al francés D. Francisco Riviere y Chavany la nacionalidad española de cuarta clase. FISCALIA DEL TRIBUNAL SUPREMO.—Por circular del 10, y en vista

de su alma angelical; Dejé una dulce memoria en el corazón grabada, con la influencia impregnada de un aliento celestial. Por ello el buen sacerdote en santo recogimiento, no se olvida ni un momento de aquella infeliz mujer; Y en las puras oraciones que levanta por su alma, la paz y la eterna calma le pide al supremo Sér. Ni olvida la pobre niña, la huérfana desgraciada que le quedó confiada á su amparo bienhechor; Que juró á la moribunda de Dios ante la presencia, velar su casta inocencia, y ser su fiel protector.

Y en efecto: las miradas, con maliciosa insistencia, fueron bien pronto á clavarse en una linda doncella que por la emoción turbada fuera del grupo se encuentra. De los dos jinetes, uno, echó ligero pie á tierra; mas al mirar suspendido el festejo á su presencia, con mal contenido enojo, aun siempre la faz risueña, les dijo con tono altivo, aunque afable en apariencia: «si acaso vine importuno á interrumpiros, me pesa, por Dios, y cual he venido, me marchó, y hasta la vuelta.» Fueron dichas estas frases, con cierta grave entereza y orgullosa altanería, que vióse la diferencia de rango de los que estaban, á la alcurnia del que llega.

Hace un momento que todos bailando alegres se encuentran, que se revuelven, se estrujan, se separan, se codean, y al compás de la guitarra dan vertiginosas vueltas; cuando al oír el galope de caballos que se acercan, á un tiempo la alborotada bulliciosa concurrencia, suspende el alegre baile, y con ansiedad espera la vista de los corceles que el duro suelo golpean. Una exclamacion unánime escapóse, de sorpresa, de todos los concurrentes, al reconocer de cerca sobre soberbios caballos, los dos jinetes que llegan; y unánime tambien toda la apiñada concurrencia, buscó ansiosa con la vista alguien que se ocultaba en ella.



